



Mi Universidad

CONTROL DE

LECTURA

Jorge Santis García

Primer Parcial

Antropología Médica I

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre grupo “B”

TEMA

FECHA

Antropología Médica I

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Jorge Santos

¿Qué es la antropología?

La antropología es el estudio del ser humano desde una perspectiva holística (integral), que toma en cuenta tanto sus rasgos más físicos y animales, como los que componen su cultura y su civilización. Su nombre proviene de los vocablos griegos *anthropos*, "hombre", y *logos*, "conocimiento", de modo que se la puede definir como es estudio de la humanidad.

La antropología es una ciencia muy cercana a otros campos del saber científico-social, como la sociología o la psicología, a los que acude a menudo en busca de herramientas. También se vincula con otras ciencias naturales, como la biología, ya que su abordaje de la humanidad es mucho más complejo y requiere de una mirada tanto social, como biológico.

El objeto de estudio de la antropología es la humanidad como un todo. Dicho así puede resultar un poco vago, ya que el fenómeno humano es infinitamente.

Sin embargo la antropología aspira a lograr una perspectiva integradora de todo ello, que permita estudiar al ser humano en el marco de su cultura y sociedad.

Histórica de la antropología

La antropología en tanto ciencia formal es relativamente reciente. El interés por las diferentes manifestaciones culturales y sociales existe desde tiempos antiguos y ancestrales. Incluso las civilizaciones expansivas e imperiales de la antigüedad Clásica se interesaron por comprender qué es lo que nos hace humano y cómo se alcanzó la diversidad cultural y social.

Recién Explorador François Peron (1775-1810) empleó por primera vez la palabra "antropología", con su sentido moderno, lo hizo durante su paso por Australia, y como

TEMA

FECHA

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz.

21-08-23 Jorge Santis

CARTA DE ESCULAPIÓ A SU HIJO.

Aspiración es esta de un alma generosa, de un espíritu ávido de ciencia. ¿Deseas que los hombres te tengan por un Dios que alivia sus males y aleja su espanto? ¿Has pensado bien lo que va hacer de tu vida? Tendrás que renunciar a tu vida privada; Mientras la mayoría de los ciudadanos pueden, una vez terminada su tarea, aislarse lejos del infiernito, tu puerta deberá estar abierta a todos. A toda hora del día o de la noche vendrán a tumbar tu descanso, tus placeres, tu meditación. Ya no tendrás horas que dedicarle a tu familia, a los amigos o al estudio. Ya no te pertenecerás. Los pobres acostumbrados a padecer no te llamarán no si en caso de urgencias, pero los ricos te tratarán como su esclavo, encargado de remediar sus excesos, sea por una indigestión o por un catarro. El malhechor tendrá tanto derecho a tu asistencia como el honrado. Prolongarás la vida de nefastos y el secreto de tu profesión te prohibirá impedir crímenes de los que seas testigo. ¿Tienes fe en tu trabajo para conquistarte una reputación? Ten en cuenta que te juzgarán no por tu ciencia, si no por casualidades del destino, por el corte de tu ropa, por la apariencia de tu casa, por el número de tus criados, por la atención que dediques a las charlas y por los gustos de tu clientela. Los habrá quienes desconfíen de ti si no usas barba, si no vienes de Asia, si crees en Dioses, otros si no crees en ellos. No cuentes con agrado-decimiento cuando el enfermo sanca, la curación es debida a su robustez, si muere, tú serás el que lo ha matado. Mientras está en peligro, te tratará como a un Dios, te súplica, te promete, te colma de halagos. No bien está en convalecencia, ya le estorbas. Cuando se trata de pagar los cuidos que le has prodigados, ya se enfada y ya te denigra. Cuanto más egoísta son los hombres, más solicitud exigen. No cuentes con que este oficio penosa te haga Rico. Te lo he dicho: esto es un sacerdocio. Te compadecerás si sientes afán por la belleza; verás lo más feo y repugnante que hay en la especie humana, todos tus sentidos serán maltratados. Habrá de pegar tu oído

IMPORTANCIA DE LA ANTROPOLOGÍA SOCIAL EN LA CARRERA DE MEDICINA.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Jorge S.G.

Siendo la medicina una ciencia social y humanista que se ocupa de prevenir y curar las enfermedades, necesita de la antropología ya que esta estudia al ser humano en su totalidad, incluyendo los aspectos biológicos y socioculturales.

Uno de los campos antropológicos de mayor importancia para la medicina es la antropología física, que se ocupa principalmente de la evolución del ser humano y la biología humana. Con el desarrollo de la antropología física se fueron perfeccionando las técnicas para medir el color de la piel y los ojos, la textura del cabello, el tipo sanguíneo, la capacidad craneana y otros caracteres importantes para el estudio de la medicina.

La importancia de la antropología en la medicina ahora se habla de Antropología médica, que aborda los fenómenos relacionados con la salud y la enfermedad. A través de la Antropología, la cual tiene un carácter global y comparativo, nos podemos percatar de que el estudio de la salud y la enfermedad necesita tener en cuenta no sólo factores biológicos sino también sociales, culturales, económicos y psicológicos. Además, los médicos y antropólogos combinan los enfoques biológicos y genéticos con datos culturales y sociales para estudiar diferentes enfermedades.

El conocimiento del profesional que ha adoptado la antropología es de fundamental importancia para la medicina ya el paciente no se ve como un objeto de estudio, sino que el enfermo es comprendido, respetado y apreciado como se merece todo ser humano. Por lo tanto el médico antropológico, debe de tener buena vocación por la medicina y una formación científica; sensibilidad para atender al hombre enfermo, comprender el sentido de sus palabras y silencios, sus gestos y reticencias; condiciones de humanidad; reconocimiento de la persona, de la

ANTROPOLOGÍA MÉDICA I

Jiménez Ruiz

Jorge S. Cr.

la antropología médica de pedro laín Entralgo: historia y teoría.

Pedro Laín Entralgo (1908-2001), El examen para su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que cultivó con asiduidad: **antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina y historia de la cultura española.** Laín estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta (DC 497). Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad.

I. Historia

Laín coincide la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal." En cuanto científica la antropología médica de Laín emerge de una correcta coyuntura histórica de la ciencia. En medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuesto y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica.

La presión sobre el paciente aumenta con la primera guerra mundial (1914-1918), producida por la crisis de las creencias, en Australia y Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina. El cuidado de los heridos en la guerra conciencia a varios escuelas de médicos de la necesidad de reformar la medicina del raíz.

Indica a Laín el camino a seguir en su voluntad de sistema, fundado en la idea del hombre como individuo. Pero como antropólogo filosófico Schwarz no escribe aislado en la vena de su época, sino que forma parte de un proceso histórico en que se integra la evolución intelectual del mismo Laín. Este divide la historia, de la patología contemporánea en cuatro estudios principales en su punto final es su consideración

Referencia Bibliografica

- 1.-Berdichewsky,B.(2002). Antropología: introducción. Lom Ediciones.
- 2.- Editorial Etece (16 septiembre 2020) concepto de antropología.
- 3.- Hernáez, A.M.,&Smees, S. un ensayo sobre las relaciones entre la antropología social y la medicina .
- 4.-Orriger, N.R, (2008). La antropología médica de Pedro Iain Entralgo: historia y teoría. Ars Médica, Revista de Humanidades ,2, 190-205.